

Nos églises...

Saint-Pierre-és-liens de Port-de-Penne



Cette église conserve des parties romanes ; en particulier le chevet et les parties basses des murs de la nef qui datent du début du 12^e siècle. La partie supérieure des murs du chevet et du mur nord de la nef paraissent dater du 13^e ou du 14^e siècle.

En 1668, le chœur est voûté mais la nef n'est pas lambrissée ; elle l'est en 1733.

Entre 1712 et 1728, une chapelle dédiée à Saint Joseph est construite par le curé, Jean-Laurent Solard.

En 1782, des travaux sont exécutés à l'initiative de Louise, fille d'Henri-Ignace de Montalembert, seigneur de Monbeau.

Une sacristie est construite en 1826. Le clocher et des chapelles latérales sont construits durant la première moitié du 19^e siècle.

D'importantes restaurations sont réalisées à la fin du 19^e ou au début du 20^e siècle, probablement en partie financées par Monseigneur Rumeau dont les armoiries sont peintes sur l'arc triomphal : voûtement de la nef, réalisation de la tribune, construction d'un porche et surélévation du clocher.

La nef est voûtée en berceau, le chœur en cul-de-four, les chapelles latérales sont voûtées d'ogives.

Cette église eut beaucoup à souffrir des guerres de religion.

En 1592, Nicolas de Villars note que « *l'église de Port de Penne sert de fort ; il y a un capitaine qui y commande. Elle est pleine de hardes et même de bétail* ».